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Informe del Presidente ad interim del Comité Permanente 

Honorable señor presidente, distinguidos delegados a la 77a Reunión Plenaria del Comité 
Consultivo Internacional del Algodón (CCIA), observadores e invitados. 

En nombre de los miembros del Comité Permanente y de la República Islámica de Pakistán, 
quisiera expresar mi sincero agradecimiento al Gobierno de Costa de Marfil por acoger la 77a 

Reunión Plenaria del CCIA. Como bien saben, Pakistán acogió la 75a Reunión Plenaria, y estoy 
muy consciente de los grandes esfuerzos del Comité Organizador para garantizar que esta 
reunión no solo será exitosa para los delegados, sino que también brindará la oportunidad de 
mostrar este hermoso país. Por lo tanto, felicito al Comité Organizador por producir este 
magnífico evento. 

Se está convirtiendo en un hecho común que el presidente del Comité Permanente tenga que 
dejar el cargo antes de la Reunión Plenaria para ocuparse de otra asignación y este año, nuestra 
presidenta, Sra. Claudia Fontana Tobiassen, desafortunadamente se tuvo que retirar para asumir 
un nuevo cargo en Estocolmo, Suecia. En consecuencia, quisiera que nuestro agradecimiento a 
ella por su servicio como funcionaria del Comité Permanente y por sus esfuerzos en la dirección 
del CCIA durante el año pasado quede registrado oficialmente, sobre todo en este año. Además, 
quisiera expresar mi agradecimiento al gobierno de Suiza por su apoyo al CCIA durante ese 
período. 

De acuerdo con el Reglamento del CCIA, el Comité Permanente, en su 555a Reunión, aprobó 
por unanimidad mi nominación para desempeñar el cargo de presidente del Comité Permanente 
desde el final de esta 77ª Reunión Plenaria hasta la clausura de la 78ª Reunión Plenaria. El 
Comité Permanente también aprobó las nominaciones de la Sra. Maha Zakaria, funcionaria de 
la Oficina Económica y Comercial de la Embajada de Egipto, como primera vicepresidenta y del 
Sr. Selman Kurt, Consejero Comercial de la Embajada de Turquía, como segundo 
vicepresidente. 

Quizás cabe señalar que nosotros tres venimos de tres países importantes productores de 
algodón que se encuentran en tres continentes diferentes. 

Estoy en capacidad de respaldar plenamente estas nominaciones y confío en que formaremos 
un equipo efectivo para contribuir con el impulso del CCIA durante el próximo año. 

El año pasado 

Durante el año transcurrido hemos observado algunos cambios importantes en la dirección del 
CCIA. Hace un año por estas fechas nombramos a un nuevo Director Ejecutivo. El expuso su 
visión para el CCIA ante la Reunión Plenaria. Sería justo decir que no ha desperdiciado tiempo 
en su ejecución. Ha trabajado incansablemente en la preparación de un plan estratégico para 
revitalizar la organización y brindar un mejor servicio a los países miembros. 

Desde la última Reunión Plenaria, hemos visto la incorporación de un miembro importante y 
fundamental en el personal, un director de comunicaciones, Sr. Mike McCue. Mike fue 
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formalmente el editor de Cotton International y Cotton Yearbook y es muy conocido dentro de la 
industria algodonera. Desde su nombramiento, hemos observado una creciente presencia en las 
redes sociales, especialmente en Twitter y LinkedIn. También hemos visto la introducción de un 
boletín informativo mensual –‘Cotton Matters’- que nos ha mantenido a todos al tanto de 
numerosos eventos internacionales a los cuales asistió la Secretaría del CCIA en nuestro 
nombre. Este primer paso es muy importante para el desarrollo de la comunidad del CCIA. Si no 
han seguido al CCIA en Twitter y LinkedIn, pues ha llegado el momento de hacerlo.  

Estamos utilizando la tecnología para garantizar que el CCIA esté a la vanguardia de la 
innovación digital. Por primera vez, hemos usado una aplicación de eventos para la Reunión 
Plenaria. Sin embargo, quizás la señal más visible de un nuevo CCIA es la nueva página web. 
El sitio web se lanzó en octubre y muestra a un CCIA nuevo, dinámico y con visión de futuro. Los 
visitantes al sitio podrán buscar información sobre el algodón con más facilidad. También 
estamos planificando el lanzamiento de un portal de base de datos interactivo a finales de 2019. 

Más sobre la Revisión Estratégica  

En el momento de su nombramiento, el Director Ejecutivo propuso una revisión estratégica de la 
organización. Esa revisión se acordó en la Reunión Plenaria del año pasado en Uzbekistán y ha 
estado en continuo desarrollo durante casi un año a través de una evaluación comparativa 
(benchmarking) realizada por la misma organización contra otros organismos internacionales de 
productos básicos, los cuestionarios enviados a las partes interesadas y, por último, la 
celebración de una reunión en julio para los miembros del Comité Permanente que se denominó 
‘Away Day Estratégico’.  

Se contrató a un consultor independiente para que ayudara en el proceso, cuyo resultado es un 
plan estratégico para los próximos 3 años que abarca ocho áreas importantes. No resulta 
sorprendente que la primera área importante y prioritaria fue la afiliación. La afiliación ha 
descendido año tras año durante los últimos cinco años. Por lo tanto, la retención, así como el 
reclutamiento de nuevos miembros, conformarán el eje principal de los esfuerzos del CCIA en el 
próximo año. Para lograr esto, necesitamos realmente mostrar el valor de ser un miembro del 
CCIA, tanto a los nuevos miembros potenciales como a los existentes. La realidad es que a 
medida que reclutemos más miembros para que se afilien al CCIA, más económico será para 
todos nosotros y, por eso, pido a todos los miembros que consideren a los países vecinos que 
producen o importan algodón y que no son miembros del Comité y usen su influencia para 
convencerlos sobre su afiliación. 

Es importante destacar que el CCIA representa a todos los países en la cadena de valor del 
algodón y textil. Por lo tanto, es importante que también desarrollemos una propuesta de valor 
para todos aquellos países que además son principalmente consumidores. 

Quizás la clave más importante de nuestro éxito es el desarrollo de asociaciones estratégicas. 
En los últimos años, estas han disminuido y quizás es ahora, con un CCIA nuevo y rejuvenecido, 
cuando debemos reconsiderar y reactivar las relaciones viejas y desarrollar otras nuevas. Estas 
asociaciones deben incluir organismos de las Naciones Unidas y organizaciones internacionales 
como la FAO, el CCI, la CNUDMI, la OIT y la OMC, pero también deben abarcar organizaciones 
internacionales que cubren al sector privado, así como organizaciones nacionales de algodón y 
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textiles. La función del sector privado en el CCIA es crucial. Para que esto suceda, consultaremos 
con otros organismos internacionales de productos básicos y desarrollaremos una estructura 
adecuada que les proporcione valor y les permita comprometerse con el CCIA. 

Quisiera también referirme a otra área importante dentro del plan estratégico. Esta es la 
investigación en algodón. Deseamos fortalecer y hacer más eficiente nuestra estrecha relación 
con la ICRA para que todos los investigadores de algodón se puedan beneficiar de su amplio 
bagaje de experiencias y conocimientos. Actualmente, tenemos cuatro redes regionales de 
investigadores de algodón ubicadas en Asia, el Mediterráneo y el Oriente Medio, el sudeste de 
África y América del Sur. Se ha demostrado que aquellos países que cuentan con instalaciones 
bien desarrolladas para la investigación en algodón producen mayores rendimientos y un algodón 
de mejor calidad y, por lo tanto, se debe hacer todo lo posible para desarrollar científicos de todas 
las principales áreas productoras de algodón. Sin embargo, se darán cuenta inmediatamente que 
existe un área que no está cubierta – África Occidental- y nuestro propósito es establecer una 
red de investigación en algodón en esa región dentro de los próximos dos años. 

El plan estratégico abarca muchos otros temas, pero hoy solo quería cubrir con ustedes las áreas 
principales. El plan estratégico estará disponible cuando se clausure esta Reunión Plenaria, una 
vez que haya recibido la aprobación del Comité Directivo. El Plan Estratégico ha implicado 
muchas horas de trabajo y se revisará y usará de base continuamente cada año. El Plan se 
aprobó en la 557a Reunión del Comité Permanente y, por lo tanto, lo recomiendo firmemente al 
Comité Directivo para su ratificación más adelante en la semana durante la Reunión Plenaria. 

Por último, permítanme finalizar con unas palabras para nuestro país anfitrión. Costa de Marfil 
es el cuarto mayor productor de algodón en África, y es justo que ahora cuando la producción y 
el consumo de algodón están al alza, aprovechemos esta oportunidad para centrar la atención 
en África y en el potencial de África. El tema de esta Reunión Plenaria es ‘Desafíos del Algodón: 
soluciones innovadoras y sostenibles’, y el temario desarrollado conjuntamente con el Comité 
Organizador aborda esos desafíos que afectan al continente africano, en particular el cambio 
climático, el mejoramiento de los rendimientos, la generación de ingresos de los derivados de 
algodón, cómo los pequeños productores pueden usar las tecnologías robóticas y de drones, la 
lucha contra la resistencia de las plagas al algodón bt y los plaguicidas y cómo los productores 
pueden producir la calidad del algodón que desean los hilanderos. Además, el ‘World Café’ de 
este año analizará los desafíos en el cultivo de algodón orgánico y cómo esto puede tener un 
impacto en las perspectivas políticas. 

Este año comenzamos a implementar cambios en la forma en que se conducen las reuniones 
plenarias para que podamos trabajar hacia una reunión más productiva y eficiente. Esto no 
sucederá de una sola vez, sino que será un proceso gradual y con el impulso de ustedes, los 
delegados, que espero responderán a la encuesta que se les enviará después de la Reunión 
Plenaria. 

Agradecimientos 

Mi agradecimiento una vez más al gobierno de Costa de Marfil por su hospitalidad en su hermoso 
país y a todas las personas que formaron parte del Comité Organizador. 
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Quisiera también expresar mi sincero agradecimiento y aprecio a mis compañeros miembros del 
Comité Permanente en Washington por su apoyo al trabajo del CCIA durante el año pasado. 
Este apoyo no solo se limita a su asistencia y aportes en las reuniones del Comité Permanente, 
sino también al uso de sus embajadas para las reuniones y, más importante aún, a su 
participación en los diversos subcomités del CCIA. En particular, quisiera agradecer al Sr. James 
Johnson, el representante de los Estados Unidos de América, por presidir el Subcomité de 
Presupuesto, y al Sr. Rado Wang, delegado de Taiwán, quien presidió el Subcomité de 
Estrategia. Sin embargo, cada comité y subcomité necesita miembros del personal para que los 
atienda y apoye, y mi agradecimiento también está dirigido a la Secretaría del CCIA por el 
excelente trabajo desempeñado durante el año pasado. 

Por último, en su 553a Reunión, el Comité Permanente aceptó una invitación del gobierno de 
Australia para acoger la 78a Reunión Plenaria en 2019. En nombre de todos nosotros en el CCIA, 
quisiera transmitir nuestro sincero agradecimiento al gobierno y el pueblo de Australia por la 
invitación y esperamos visitarlos por estas fechas el próximo año. Gracias a todos y gracias a 
Costa de Marfil por hacer realidad la Reunión Plenaria de este año. 

Ali Tahir, Pakistán
Presidente ad interim, Comité Permanente




